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РЕПОРТАЖ

Она демонстрируется на от-
крытом воздухе, в числе прочих 
представлены белорусские систе-
мы ПВО, включающие модерни-
зированные зенитно-ракетные 
комплексы «Оса» и «Бук» и со-
ответствующую РЛС; техниче-
ские новинки Турции, Израиля 
и отечественного оборонпрома; 
бронемашины «Барыс» и «Ар-
лан» из Казахстана и др. 

В закрытом же помещении 
глаза разбегаются от обилия раз-
личного вида легкого и тяжело-
го стрелкового оружия, пуле-
метов, гранатометов, миноме-
тов и боеприпасов к ним. Что 
интересно, на стендах концер-
на «Калашников», некоторых 
израильских и турецких фирм 
можно не только разглядеть, но 
и взять в руки, попробовать на 
вес, прицелиться из представ-
ленных пистолетов, винтовок, 
автоматов и пулеметов.     

Стенды отечественного Ми-
нистерства оборонной промыш-
ленности и национальных компа-
ний, занимающихся разработками 
различных видов вооружений, 
поражают обилием и разнообра-
зием легкого и тяжелого стрел-
кового оружия. В павильонах от-
ечественного Миноборонпрома 
экспонируется легкая и тяжелая 
военная техника, производимая 
в нашей стране в последние годы. 
Среди представляющих инте-
рес экспонатов выставки - бое-
вая разведывательная техника, 
стрелковое оружие различного 
калибра, начиная от автоматов 
калибром 7,62-мм и заканчивая 
30-мм крупнокалиберным пуле-
метом, гранатометы, минометы, 
инженерная и другая военная 
техника. Особый интерес пред-
ставляют многоцелевые, разве-
дывательные и ударные беспи-
лотные летательные аппараты. 
Как показали события второй 
Карабахской войны, в условиях 
современных боевых действий 
без БПЛА никак не обойтись.

Улучив момент, мы беседу-
ем с представителями некото-
рых компаний. 

Джалал Рагимов, глава де-
партамента технических раз-
работок компании Deftech:

- Наша компания сотрудни-
чает с Министерством оборон-
ной промышленности Азербайд-
жана в лице Национального аэ-
рокосмического агентства. Мы 
самостоятельно разрабатываем 
БПЛА, но при этом использу-
ем административный ресурс 
Миноборонпрома. 

Наша компания в основном 
специализируется на разработ-
ке беспилотников. Мы пытаем-
ся создать не просто продукт, 
а найти комплексное решение, 
то есть не единичные экземпля-
ры, а комплексное производство, 
включающее в себя как hard, так 
и soft версии. Я имею в виду не 
только само железо - дроны, но 
и программное обеспечение для 

управления БПЛА автономного 
использования. Таким образом, 
наши специалисты разрабаты-
вают целые комплексы, позволя-
ющие вести разведку, выявлять 
цели, наносить по ним огневое 
поражение. И тут очень важно 
предусмотреть минимизацию 
сопутствующего ущерба, сделать 
удары точными, скоординиро-

ванными и в итоге максималь-
но эффективными. Применение 
подобных роботизированных 
систем позволяет минимизи-
ровать потери среди личного 
состава. Разработанные нами 
системы позволяют работать 
в условиях радиоэлектронной 
борьбы.

Что касается конкретных при-
меров, то у нас есть дрон-развед-
чик TurAz. Это устройство мо-

жет передвигаться на суше и над 
морем. Для его взлета и посад-
ки не требуется соответствую-
щей инфраструктуры - он вер-
тикального взлета и посадки, 
работает на электродвигателе. 
Дрон небольшой по размерам 
и спокойно вмещается в авто-
мобиль типа Toyota High Lux. 
Во время перевозки он заряжа-
ется и в течении 5 минут по-
сле окончания подзарядки го-
тов к полету. Он может совер-
шать разведывательные операции 
на высоте до трех километров, 

развивать скорость до 110 ки-
лометров в час. Радиус его дей-
ствия - 70-80 км, полетное вре-
мя - 2 часа. Но многое, конечно 
же, зависит от состояния пого-
ды, которая негативно влияет 
на его скорость и время полета. 

Следующий наш дрон Zərbə 
(«Ударный»). Он запускается 
с помощью специальной пуско-

вой установки, грубо говоря, 
выстреливается по типу аме-
риканского дрона Switchblade. 
Это дрон-камикадзе, он рабо-
тает по уже заранее выявлен-
ным целям. Радиус эффектив-
ного применения этого БПЛА 
составляет 10-15 километров, 
а вес его боеголовок - 2,5 кило-
грамма. Это устройство может 
развивать скорость до 200 ки-
лометров в час. Мы его разра-

ботали для использования на 
тактическом уровне отделения.          

Другой наш БПЛА - ква-
дрокоптер Ovçu («Охотник») 
- предназначен для уничтоже-
ния с большой высоты целей 
минометными минами. БПЛА 
за один раз может переносить 
до четырех 82-мм минометных 
мин по 7 кг каждая. Для эффек-
тивных ударов он обладает оп-
тическим вычислителем, кото-
рый позволяет целиться, и ин-
фракрасной камерой для работы 
ночью. Также этот БПЛА устой-

чив к радиоэлектронной борь-
бе, обладает защищенными те-
леметрией и GPS. Дальность его 
полета составляет порядка 20 
километров, максимальная ско-
рость - 70-80 километров в час. 

И, наконец, гордость нашей 
компании - БПЛА Tilt Rotor. Это, 
если хотите, - наш концепт, то 
есть то, каким мы себе пред-
ставляем будущее дронов. Tilt 
Rotor универсал, то есть дан-
ный дрон может использовать-
ся как для разведки и нанесе-
ния ударов, так и для перевозки 
грузов. Tilt Rotor может совер-
шать взлет и посадку на любой 
поверхности.

Но он пока еще находится 
в стадии разработки, а прочие 
дроны, в частности квадрокоп-
тер и разведчик, уже испытаны 
и готовы к массовому производ-
ству. Потому мы и тут - на вы-
ставке, чтобы представить уже 
готовый товар и получить заказ. 

Между тем для эффек-
тивного ведения боевых дей-
ствий важно не только оружие, 
но и сам боец, его состояние, 
готовность нести трудности  
войны и даже просто воинскую 
службу. И в этом немалую роль 
играет питание бойца. Поэто-
му неудивительно наличие на 
выставке отечественного пред-
приятия, специализирующего-
ся на производстве продуктов 
питания. 

Тофик Алиев, сотрудник 
холдинга Azersun:

- Наша компания представ-
ляет на выставке различного 
вида консервированную пище-
вую продукцию, предназначен-
ную для вооруженных сил. Сре-
ди представленной нами про-
дукции - тушеная говядина, 
голубцы, гречка с мясом, белое 
лобио с мясом, овощные сала-
ты, баклажановая и кабачко-
вая икра. Все это надежно за-
консервировано, срок годно-
сти до двух лет.   

В числе экспонатов также 
сухой паек военнослужащего 
в полевых условиях. Это может 
быть как на боевых позициях, 
так и на полигоне в ходе тре-
нировок. Этот паек полагает-
ся одному человеку на день, то 
есть сюда входят завтрак, обед 
и ужин. В целом тут еды на 3 тыс. 
калорий, что вполне достаточ-
но. В состав сухого пайка входят 
сгущенное молоко, сахар, джем, 
повидло, хлебцы, одноразовый 
чай и три консервы, соль, ви-
тамин С в жидком виде. Также 
имеются три таблетки сухого 
спирта для подогрева консер-
вов, если возникнет такая не-
обходимость, набор сухих спи-
чек, пластиковые ложки, вил-
ки и три стакана.   

Мы уже поставляли такие 
наборы, надеемся, что и даль-
ше будем поставлять. 

Без дронов никуда

Как показали события второй Карабахской во-
йны, в условиях современных боевых действий 
без БПЛА никак не обойтись
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7 сентября в Министерстве 
по чрезвычайным ситуаци-
ям при участии министра 
генерал-полковника Кяма-
леддина Гейдарова и мини-
стра экологии и природных 
ресурсов Мухтара Бабаева 
прошло совещание, посвя-
щенное обсуждению вопро-
сов пожарной безопасности 
в лесах, сообщили в МЧС.

Кямаледдин Гейдаров рас-
сказал о лесных пожарах, про-
изошедших в последнее время 
в нашей стране, и их причинах. 
Министр отметил, что на фоне 
глобального изменения клима-
та, продолжительной жаркой, 
засушливой погоды и воздей-
ствия антропогенных факто-
ров, к сожалению, в этом году 
в различных регионах нашей 

страны произошли лесные по-
жары. Министр напомнил, что 
хотя тушение пожаров в гор-
ных районах со сложным ре-
льефом сопряжено с дополни-
тельными трудностями, Ми-
нистерство по чрезвычайным 
ситуациям мобилизовало все 
возможности для тушения по-

жаров вместе с соответствую-
щими структурами.

Подчеркнув важность даль-
нейшего усиления скоордини-
рованной деятельности меж-
ду соответствующими госу-
дарственными органами для 
эффективной организации ком-
плексной борьбы с лесными по-

жарами, министр К.Гейдаров 
предложил создать совместную 
рабочую группу в составе со-
трудников обоих министерств 
с целью подготовки и представ-
ления предложений по профи-
лактике лесных пожаров и обе-
спечению пожарной безопас-
ности в лесах.

Министр экологии и при-
родных ресурсов Мухтар Ба-
баев отметил важность таких 
совместных консультаций для 
дальнейшего повышения эф-
фективности борьбы с лесны-
ми пожарами. Министр высоко 
оценил предложение о создании 
совместной рабочей группы.

В завершение было принято 
решение о создании совмест-
ной рабочей группы в соста-
ве сотрудников обоих мини-
стерств.

Мобилизация усилий
В МЧС прошло совещание, посвященное обсуждению вопросов пожарной безопасности в лесах

Председатель Милли Медж-
лиса Сахиба Гафарова встре-
тилась с председателем Се-
ната Олий Мажлиса Узбе-
кистана

7 сентября председатель Мил-
ли Меджлиса Сахиба Гафарова, 
находящаяся с рабочим визитом 
в Республике Узбекистан, встре-
тилась со спикером Сената Олий 
Мажлиса этой страны Танзилой 
Нарбаевой.

Как сообщили в отделе по свя-
зям с общественностью и прес-
сы Милли Меджлиса, искренне 
поприветствовав азербайджан-
скую делегацию,  Танзила Нарба-
ева сказала, что рада вновь видеть 
председателя Милли Меджлиса 
в своей стране. Председатель Се-
ната рассказала  о высоком уров-
не  отношений между нашими 
странами.  Особо отметив роль 
глав государств в развитии дву-
сторонних связей, она   подчер-
кнула, что государственный ви-
зит Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева в Узбекистан 
в июне этого года открыл новую 
страницу в наших отношениях, 
дополнила, что дружба и братские 
отношения между главами госу-
дарств придали положительный 
импульс нашим отношениям.

По ее словам, динамичное 
развитие сотрудничества меж-
ду двумя дружественными госу-
дарствами обусловило дальней-
шее расширение между  законо-
дательными органами. Танзила 
Нарбаева подчеркнула важный 
вклад взаимных контактов и ви-
зитов в эту сферу, которые в по-
следнее время  приобрели  более 
интенсивный характер. С удовлет-
ворением вспомнив свой визит 
в нашу страну в текущем году, она 
отметила важность встреч и пе-
реговоров, проведенных в рамках 
визита, высоко оценила разви-
тие, достигнутое в дружествен-
ном и братском Азербайджане. 
Председатель Сената подчеркнула, 
что они посетили азербайджан-
ские территории, освобожденные 
от оккупации, в том числе город 
Шушу, и отметила работы по ре-
конструкции и реставрации, про-
водимые нашей страной на этих 
территориях.  Говоря о красоте 
Карабаха и города Шуша,  она 
поделилась своими глубокими 

впечатлениями о поездке.
Председатель Сената Танзила 

Нарбаева сказала, что азербайд-
жанский народ имеет древнюю 
историю и богатую культуру. В Уз-
бекистане проявляют огромный 
интерес и большую любовь к азер-
байджанской культуре.

На встрече председатель Се-
ната Олий Мажлиса Узбекиста-
на проинформировала о проде-
ланной работе по подготовке к  
14-му Саммиту женщин-спике-
ров, который начнет работу зав-
тра в Ташкенте, и поблагодарила 
председателя парламента Азербайд-
жана за участие в мероприятии.

Выразив признательность за 
искренние слова и   гостеприим-
ство, спикер Милли Меджлиса 
Сахиба Гафарова отметила, что 
связи  между нашими друже-
ственными и братскими стра-
нами динамично развиваются, 
отношения между Азербайджа-
ном и Узбекистаном поднялись 
на новый уровень после обре-
тения нашими странами неза-
висимости, а в последние годы 
они еще больше расширились, 
охватив многие сферы сотруд-
ничества.

Председатель Милли Медж-
лиса особо подчеркнула роль глав 
государств и взаимных визитов 
в развитии наших отношений, 
а также отметила важность госу-
дарственного визита Президента 
Азербайджана Ильхама Алиева 
в Узбекистан в этом году и под-

писанных документов  с точки 
зрения  развития стратегическо-
го сотрудничества между двумя 
странами. Сахиба Гафарова оце-
нила открытие в рамках визита 
Президента Азербайджана в Уз-
бекистан в центре Ташкента па-
мятника общенациональному 
лидеру Гейдару Алиеву, площа-
ди и  парка, носящего  его имя,  
как проявление любви к азер-
байджанскому народу

По словам спикера, азер-
байджанский и узбекский на-
роды имеют общую историю, 
язык и культуру, схожие тради-
ции. Эта близость создает широ-
кие возможности для сотрудни-
чества во всех сферах. Заявив, 
что наши страны поддержива-
ют друг друга во всех вопросах, 
председатель Милли Меджли-
са подчеркнула, что Узбекистан 
всегда была рядом с нами, осо-
бенно в вопросе восстановления 
Азербайджаном своей террито-
риальной целостности. Было от-
мечено, что сегодня наши стра-
ны поддерживают позиции друг 
друга во многих международных 
организациях.

Сахиба Гафарова отметила, 
что сотрудничество между на-
шими парламентами динамично 
развивается в духе отношений 
высокого уровня. Она напомни-
ла о своих визитах в Узбекистан 
и визитах Танзилы Нарбаевой 
в Азербайджан в этом году, а так-
же о встречах, состоявшихся меж-

ду сторонами в рамках различ-
ных международных мероприя-
тий, и добавила, что подписание 
«Соглашения о сотрудничестве 
между Милли Меджлисом Азер-
байджанской Республики и Се-
натом Олий Мажлиса Узбеки-
стана» и «Дорожной карты» по 
развитию межпарламентского 
сотрудничества является нагляд-
ным свидетельством того зна-
чения, которое стороны прида-
ют развитию двусторонних от-
ношений.

Проинформировав о сози-
дательных работах, проводимых 
на освобожденных территориях 
Азербайджана, спикер Милли 
Меджлиса сказала, что в настоя-
щее время Азербайджан, приме-
няя за счет своих возможностей 
самые современные технологии, 
восстанавливает эти территории. 
Сегодня Шуша как культурная 
столица Азербайджана успеш-
но принимает престижные меж-
дународные мероприятия. Она 
поблагодарила Танзилу Нарбае-
ву за теплые слова в адрес горо-
да Шуша и других районов Ка-
рабаха, а также выразила при-
знательность за строительство 
Узбекистаном средней школы 
в освобожденном городе Физу-
ли. Спикер оценила это как про-
явление дружеских отношений.

Затем на встрече состоялся 
обмен мнениями по другим во-
просам, представляющим вза-
имный интерес.

Новая страница во взаимоотношениях
Председатель Милли Меджлиса Сахиба Гафарова встретилась  
с председателем Сената Олий Мажлиса Узбекистана

Продолжается подготовка 
к первому Глобальному ме-
диаконгрессу, который со-
стоится 15-17 ноября это-
го года в городе Абу-Даби 
Объединенных Арабских 
Эмиратов (ОАЭ), на тему 
«Формирование будущего 
медиаиндустрии».

Конгресс, организованный 
Национальной выставочной ком-
панией Абу-Даби (ADNEC Group) 
совместно с информационным 
агентством WAM под патронатом 
заместителя премьер-министра, 
министра Президентского суда 
ОАЭ шейха Мансура бин Заи-
да Аль Нахайяна, будет прохо-
дить в Национальном выставоч-
ном центре Абу-Даби (ADNEC).

Ожидается, что в мероприя-
тии примут участие более 1200 
представителей медиасектора, 
экспертов и журналистов со все-
го мира, а также более 200 ру-
ководителей медиакомпаний. 
В рамках конгресса будут орга-
низованы выступления более 
40 всемирно известных экс-
пертов, выставки, деловые пе-
реговоры, различные площад-
ки для обсуждения инноваций в  
медиасфере. Кроме того, в про-
грамму конгресса включены тре-
нинги и семинары.

На сессиях конференции, ко-
торые состоятся в рамках кон-

гресса, пройдут дискуссии по 
таким темам, как искусствен-
ный интеллект, специализация, 
потребительское поведение, со-
здание контента, ведущие меди-
атренды и прогнозы.

Медиаструктуры, информа-
ционные агентства, теле- и ра-
диокомпании, программисты, 
Facebook, YouTube, Tik-Tok и дру-
гие платформы социальных се-
тей продемонстрируют новое 
оборудование и технологии, 
связанные с вещанием, созда-
нием контента и медиа. На вы-
ставке особое внимание будет 
также уделено деятельности ин-
формационных агентств. AЗЕР-
ТАДЖ как один из партнеров 
Глобального медиаконгресса бу-
дет представлен на мероприя-

тии со своим стендом.
«АЗЕРТАДЖ уже много лет 

активно сотрудничает с агент-
ством WAM как на двусторон-
ней основе, так и в рамках таких 
региональных медиаструктур, 
как Организация информацион-
ных агентств стран Азии и Ти-
хого океана (OANA), Союз на-
циональных информационных 
агентств стран - членов Органи-
зации исламского сотрудниче-
ства (UNA). Мы рады, что наше 
агентство приглашено на такое 
престижное мероприятие, как 
Глобальный медиаконгресс, 
и представлено там со своим 
стендом.

Мы думаем, что меропри-
ятие представит интересные 
идеи с точки зрения определе-

ния новых направлений в стре-
мительно меняющейся под вли-
янием современных технологий  
медиаобласти и в прогнозирова-
нии будущего медиа. Конферен-
ции, выставки, семинары, деба-
ты, которые пройдут в рамках 
конгресса с участием профес-
сионалов этой сферы, создадут 
мощный поток мнений, что, без-
условно, станет большим им-
пульсом для формирования но-
вых подходов», - сказал предсе-
датель Правления АЗЕРТАДЖ, 
вице-президент OANA, член бюро 
UNA Аслан Асланов.

С программой конгресса 
и другой информацией можно 
ознакомиться на официаль-
ном сайте мероприятия: https://
globalmediacongress.ae.

В Абу-Даби со своим стендом
АЗЕРТАДЖ будет представлен на Глобальном медиаконгрессе

Natasha
Машинописный текст
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